

Quince mil agricultores no tienen rebajas del IRPF, pese a sus pérdidas

La Unió, que va a movilizar a treinta ayuntamientos, dice que la falta de coordinación entre el Ministerio y la Conselleria la pagan los productores de uva de mesa y nísperos

BERNAT SIRVENT| ALICANTE

Unos diez mil productores de uva de mesa embolsada del Vinalopó y otros cinco mil de nísperos van a tener que pagar este año el impuesto de la renta por su actividad sobre pérdidas, según denuncia La Unió de Agricultores y Ganaderos. El sindicato que dirige en Alicante Juan Pastor asegura que la última disposición de módulos fiscales para el año 2008 no contempla la crisis de precios, los problemas sanitarios y las adversidades climatológicas, lo que les deja fuera de las rebajas fiscales del Ministerio de Hacienda para los dos próximos años.

Esta rebaja, publicada el pasado sábado en el Boletín Oficial del Estado (BOE), no incluye nuevamente ni a la uva de mesa embolsada del Vinalopó, ni al níspero de Callosa y la Marina Baja, ni al aceite de oliva de la zona de La Montaña, tres de los pilares básicos de la agricultura provincial.

El módulo del IRPF para los productores de uva sigue en el 0,42% para este ejercicio y el siguiente. Según el responsable técnico de La Unió, Alberto Travé, esto supone que deben pagar el doble de impuesto de lo que deberían. Esta organización lleva cinco años pidiendo una reducción al 0,21% del indicador fiscal. «Nos parece totalmente desproporcionado que se pague el 42% de renta, porque los gastos de explotación no dejan de subir y los precios son los mismos que hace un lustro o incluso una década», se lamenta Travé.

En el caso del níspero, los precios no son tan bajos y las últimas cosechas han sido más que aceptables, pero siguen pagando demasiado por el módulo fiscal, un 0,37%, según La Unió. Esta organización lleva tres años consecutivos exigiendo a las Administraciones que se tenga en cuenta los factores económicos y climáticos para reducir la carga fiscal de estos dos productos agrícolas, sin éxito alguno.

Travé culpa directamente a la «despreocupación» de la Conselleria de Economía y Hacienda a la hora de elevar la propuesta al Ministerio de Economía y Hacienda, que es la que resuelve cada año, a finales de noviembre, la tabla de reducciones fiscales en el sector agrícola atendiendo a diversos elementos». Deben de ponerse ya de acuerdo entre ellos, porque la situación del agricultor es cada día que pasa más asfixiante», razona Travé.

La Unió tiene previsto movilizar no sólo a los dos sectores, con implantación en el valle del Vinalopó y en la Marina Baja (Callosa de En Sarrià, La Nucía y Polop) con el fin de propiciar la adhesión también de todos los municipios que albergan el cultivo. El objetivo es que la unidad permita hacer reflexionar a la Conselleria de Hacienda para que se modifique, al menos, la modificación de la renta para el año fiscal del 2009.

La organización asegura que en el caso de los frutos secos el módulo pasa del 0,32 al 0,26, cantidad «también muy insuficiente ante los bajos precios que están percibiendo los agricultores que no pueden compensar los altos costes de producción».

El módulo para la uva de vino sin denominación de origen pasa de 0,32 a 0,26 y el de uva de vino con denominación de 0,37 a 0,32, «muy por debajo de las expectativas generadas en el sector ante la crisis que están viviendo los productores».



. El ministro Bernat Soria y el alcalde de Novelda, Mariano Beltrá, hacen un año. / L. V.

